



variada

## Brochazos de inspiración

En la comunidad fomentense de Cariblanca la joven Samantha Díaz dibuja por puro instinto

»8



opinión

## Código sagrado para la niñez

El proyecto de la norma legal no quita la patria potestad, como algunos intentan hacer ver

»2



deporte

## La estrategia de Juan Manuel

Sin mucho ruido, un espirituano se ha proclamado ganador de la Vuelta a Cuba en la zona oriental

»7



Las mujeres del territorio mantienen un singular protagonismo en la producción de alimentos y otras tareas.

## Espirituanas vuelven a la cima

Por tercera vez la celebración nacional por el 8 de Marzo regresa a Sancti Spíritus. La comunidad de Iguará será sede hoy de la actividad central por la efeméride

Texto y foto: Xiomara Alsina Martínez

Cuando este sábado la comunidad yaguajayense de Iguará festeje el Día Internacional de la Mujer, muchas espirituanas en representación de toda la provincia sentirán el regocijo de ser protagonistas de diversas tareas.

Esta es la tercera ocasión en que Sancti Spíritus trae a sus predios la actividad central nacional por el 8 de Marzo, un reconocimiento que se sustenta en el desempeño de las mujeres, a pesar de que el 2021 fue un año preñado de dificultades, donde la pandemia y las escaseces obligaron a las federadas a encontrar alternativas para permanecer en los frentes de labor.

Así lo reconoció Belkis Díaz Jiménez, secretaria general de la Federación de Mujeres Cubanas (FMC) en la provincia, cuando dijo que en la etapa anterior cerca de 2 000 jóvenes se incorporaron a la organización y una cifra similar está vinculada al movimiento cooperativo y campesino, en labores netamente agropecuarias.

“El 2021 fue, igualmente, un año de consolidación del trabajo en las Casas de Orientación de la Mujer y la Familia, con el desarrollo de cerca de 70 programas de adiestramiento, en los cuales se capacitaban más de 15 000 personas, la mayoría motivadas por la implementación de la Tarea Ordenamiento y donde, entre los nuevos actores de la economía, el 35 por ciento de esta fuerza está compuesta por las mujeres”, añadió Belkis.

La dirigente femenina insistió en reconocer los logros de las jóvenes que integran la Federación

Estudiantil Universitaria, a la cual se dedica este 8 de Marzo, por estar en el año de su centenario, pero también a las trabajadoras de la Salud por el esfuerzo para enfrentar la pandemia y a las científicas que dejaron atrás sus familias para dedicarse a la creación de nuestras vacunas, gracias a lo cual Cuba exhibe hoy resultados sobresalientes en el control de la covid.

“Insistimos en el vínculo que mantenemos con nuestras universidades y en la ejecución de proyectos para incrementar producciones, tanto de la Agricultura Urbana, Suburbana y Familiar, como en la aplicación de la ciencia en múltiples programas, entre ellos, las nuevas casas de cultivos surgidas en varios territorios y que constituyen fuente de empleos para las mujeres”, señaló la dirigente.

Según Díaz Jiménez, la FMC irradia hacia varios frentes, aunque quedan deudas por saldar, como la de recuperar el protagonismo de las brigadistas sanitarias, que desde las delegaciones de base y de conjunto con los consultorios médicos mucho pueden aportar en beneficio de la salud.

La jornada de celebración, que se extenderá hasta el 18 de marzo, resulta propicia para promulgar el Programa de adelanto de las mujeres, avalado por un acuerdo presidencial, y para continuar apoyando los debates del proyecto del nuevo Código de las Familias en las comunidades.

De acuerdo con la propia secretaria general, por estos días tienen lugar jornadas de trabajo en diversos polos productivos, la entrega del sello 60 aniversario a cerca de 20 federadas, intercambios en colectivos con protagonismo femenino y encuentros con mujeres dirigentes, entre otras actividades.

## Cita con la vanguardia política

El próximo 25 de marzo se desarrollará la Asamblea Provincial de Balance del Partido en Sancti Spíritus. Participarán en el encuentro 150 delegados y otros invitados



Reidel Gallo Rodríguez

Un contexto apropiado para evaluar el estado de cumplimiento de las ideas, conceptos y directrices del VIII Congreso del Partido constituirá el desarrollo de la asamblea provincial de la organización política en Sancti Spíritus, que tendrá lugar el próximo 25 de marzo.

Modesto Sánchez Paz, jefe del Departamento de Organización y Política de Cuadros en el Comité Provincial del Partido, explicó a *Escambray* que, previo a la cita, se realizó el proceso de balance en las organizaciones de base y luego a nivel de municipio.

Según la fuente, en la cita se debatirán numerosos temas, entre ellos el papel del Partido para incrementar la eficiencia económica en cada centro de producción o servicio, el trabajo político ideológico, la política de cuadros y el funcionamiento interno de la organización.

También estarán presentes en la agenda de la asamblea cómo elevar aún más la ejemplaridad y combatividad de los militantes y el vínculo del Partido

con el pueblo en aras de involucrar a los trabajadores y toda la población en la actividad económica y social de cada territorio.

El venidero lunes está prevista la presentación a los delegados del proyecto de candidatura para miembros del Comité Provincial, que quedaría compuesto por 64 compañeros.

En el encuentro con la vanguardia política espirituana el 25 de marzo se elegirán el Buró Provincial del Partido y las tres comisiones de trabajo.

En saludo a dicha asamblea en el territorio tienen lugar numerosas actividades, entre las que sobresalen la realización de trabajos productivos en todos los municipios para incrementar la producción de alimentos, reparación y mantenimiento de varios centros en los diferentes sectores, el incremento de las acciones a favor del programa de reanimación de comunidades, impulsar la producción azucarera, cumplir el plan de siembra de caña previsto para la etapa, terminación de varias viviendas, además de acciones comunitarias y celebración de hechos históricos relevantes, entre otras.



Previo a la cita, se realizó el proceso de balance en las organizaciones de base y luego, a nivel de municipio. /Foto: Vicente Brito